Curso bíblico: Entendiendo la Gran Comisión hoy Parte II



Instituto no denominacional de formación teológica

Autor: Enzo Agustín Domínguez

www.facultadbiblica.com

Curso bíblico: Entendiendo la Gran Comisión hoy - Parte II

Autor: Pastor Enzo Agustín Domínguez

enzoadominguez@gmail.com

Cel. 54-351-5382668

Cuenta bancaria para donaciones CBU: 0270261420056133470034 -

Alias: enzo.retorno.tv

Entendiendo la Gran Comisión hoy - Parte II Hacia un entendimiento más completo de La Gran Comisión

Introducción:

Objetivos del Curso: Es ejecutar con la verdad de su palabra nuestro oficio de sacerdote en estas dos áreas:

- Salvar nuestro entorno. (Siendo el responsable de esta tarea)
- Sanar nuestro entorno. (Como un médico).

Por qué elegimos este título:

Manteniendo el máximo respeto hacia las Sagradas Escrituras y a la correcta interpretación de la revelación de Dios y Su propósito eterno, y Sus instrucciones contenidas en ellas, el título de este curso representa una idea de por qué debemos completar nuestra prédica: 1) actualizando el correcto entendimiento de los términos; 2) sumando la revelación bíblica de la verdad, y 3) agregando ejemplos o explicaciones del momento.

Para hacer una correcta hermenéutica bíblica en la actualidad, es necesario aplicar el método "histórico-gramatical" de interpretación. Decimos que es fundamental este método porque nosotros no vivimos en el mismo contexto económico, político, social y cultural de la época en que se escribieron los libros de la Biblia, ni mucho menos en el contexto religioso, lo cual es básico para entender los mensajes contenidos en las Sagradas Escrituras.

Por ejemplo, Pablo, en 1° Tesalonicenses 5:1 "Pero acerca de los tiempos y de las ocasiones, no tenéis necesidad, hermanos, de que yo os escriba." El apóstol Pablo no considera necesario explicar sobre el calendario y las fiestas (citas con Dios) bíblicas, debido a que en su momento todos conocían el calendario hebreo y lo seguían correctamente, como así también conocían y celebraban las fiestas de Levítico capítulo 23.

Pero, hoy sí se hace necesario enseñar el calendario bíblico, y aun las fiestas de Dios, porque la mayoría de las personas creyentes no los conocen. Este es mi concepto sobre el título "actualización" o "LA GRAN COMISION – ACTUALIZADA", esto es, explicar los conceptos que eran fácilmente entendibles en el tiempo en que nuestro Redentor Yahshúa dio el mandamiento, pero que ahora tienden a hacerse difusos debido al cambio de época, o lo que es peor, tienden a aplicarse de manera incorrecta.

Versículos de introducción:

Marcos 16:15 "Y les dijo: Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura."

Mateo 28:19 "Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones,"

Marcos 4:26-28 "Decía además: Así es el reino de Dios, como cuando un hombre echa semilla en la tierra; y duerme y se levanta, de noche y de día, y la semilla brota y crece sin que él sepa cómo. Porque de suyo lleva fruto la tierra, primero hierba, luego espiga, después grano lleno en la espiga;" La semilla es la Palabra de Dios que es sembrada en cada corazón.

Juan 15:7-11 "Si permanecéis en mí, y mis palabras permanecen en vosotros, pedid todo lo que queréis, y os será hecho. En esto es glorificado mi Padre, en que llevéis mucho fruto, y seáis así mis discípulos. Como el Padre me ha amado, así también yo os he amado; permaneced en mi amor. Si guardareis mis mandamientos, permaneceréis en mi amor; así como yo he guardado los mandamientos de mi Padre, y permanezco en su amor. Estas cosas os he hablado, para que mi gozo esté en vosotros, y vuestro gozo sea cumplido." Primero predicamos la Palabra, luego discipulamos a las personas, entendemos el poder de la semilla y cuando la semilla va creciendo les enseñamos a guardar Sus mandamientos.

Romanos 8:19-23 "Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación de los hijos de Dios. ²⁰ Porque la creación fue sujetada a vanidad, no por su propia voluntad, sino por causa del que la sujetó en esperanza; ²¹ porque también la creación misma será libertada de la esclavitud de corrupción, a la libertad gloriosa de los hijos de Dios. ²² Porque sabemos que toda la creación gime a una, y a una está con dolores de parto hasta ahora; ²³ y no solo ella, sino que también nosotros mismos, que tenemos las primicias del Espíritu, nosotros también gemimos dentro de nosotros mismos, esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo." Al estar en los últimos tiempos, la creación aguarda la manifestación de los hijos de Dios para llevar la gran comisión entendiéndola en todos los aspectos, no solamente en el espiritual, es decir la verdad tal cual la enseña la Biblia.

Estos versículos no ameritan ninguna explicación a quienes participan de esta lección, debido a que, si están participando de este estudio es porque ya conocen bien el tema, solo el ultimo versículo traigo a memoria en cuanto a la necesidad de satisfacer el deseo ardiente de la generación actual, debemos manifestarnos con la VERDADERA LIBERTAD que la creación necesita.

En este próximo versículo si veremos un caso peculiar donde Yahshua plantea una situación a tener en cuenta, leamos:

Mateo 13:10-13 "Sus discípulos vinieron y le preguntaron: —¿Por qué usas parábolas cuando hablas con la gente? A ustedes se les permite

entender los secretos* del reino del cielo —les contestó—, pero a otros no. A los que escuchan mis enseñanzas se les dará más comprensión, y tendrán conocimiento en abundancia. Pero a los que no escuchan se les quitará aun lo poco que entiendan. Por eso uso estas parábolas: Pues ellos miran, pero en realidad no ven. Oyen, pero en realidad no escuchan ni entienden."

Hemos elegido la versión NTV debido a la aclaración en el versículo 12, donde se nos hace mas practica la interpretación.

La gran comisión esta repartida en dos partes importantes:

- 1. Predicar el mensaje
- 2. Enseñar todo lo que Él nos ha enseñado.

El publico de esta enseñanza era el pueblo de Israel, sabemos que todos conocían los libros de Moisés y los profetas, Yahshua afirmaba la llegada del reino de los cielos entre nosotros. Antes de estos versículos anteriores, El les hablo de la parábola del sembrador, marcando 4 terrenos diferentes donde cae la semilla, haciendo referencia al corazón de las personas. Claramente el distinguió entre el publico en general y sus discípulos, explicando el por qué enseñaba con parábolas, esa diferencia se clasificaba en escuchar y no escuchar, mas el beneficio de hacerlo (mas comprensión).

Entonces en resumen, la gran comisión es predicar a todos, pero a quienes se diferencian en escuchar (querer aprender a ser discípulos) se les dará mas conocimiento, es por eso el título, "actualizar a nuestros días temas como el objetivo principal de "ser sacerdotes" y otros como, por ejemplo, el pan como base del sustento humano.

a- Sacerdotes del nuevo Pacto

En esta segunda parte del estudio, daremos una breve explicación enseñada en la parte I, teniendo en cuenta siempre que estas notas escritas son resumen del video, que deberá ver para y agregar sus propias notas para completar.

Debe llevar salvación a la Familia. La vida de Noe – La vida de Abraham – Moisés - Job 1-5 - Hechos 16:31 (Cree tu y...)

Hebreos capítulo 7 – Habla del sacerdocio de nuestro Mesías según el orden de Melquisedec. Capítulo 8 habla del pacto Nuevo y de sus mejores promesas.

Es interesante saber que las personas que comienzan el camino en la palabra de Dios nos alcanzan con preguntas llenas de sentimientos, como por ejemplo: ¿Cómo puedo salvar a mi familia? La respuesta a esta pregunta, entre otras, es siendo un sacerdote en nuestro hogar, creer y obedecer y la promesa de salvación comienza desde ese momento.

Desde la perspectiva de esta enseñanza, es muy fácil notar que la familia de Noe fue salvada porque él practicó la obediencia y llevo a su familia a la salvación. La Salvación de Lot y su familia, fue por la obediencia y confianza en Dios de su tío Abraham. Repercute en el libro de los hechos, diciendo cree tú y tu casa será salva.

Entender este concepto trae una mayor responsabilidad en el sacerdocio, debido a que su conducta personal, fe y obediencia es la que producirá salvación a su familia. Ver esta verdad trae verdadera libertad al sacerdote del hogar, y la familia.

Es como un médico. La lepra (Tzara) es una enfermedad a causa del pecado, pero se manifestaba físicamente con evidencias corporales (putrefacción de la carne). Los sacerdotes eran los encargados de ministrar a estas personas, primero guiándolos a volver a Dios y luego haciendo los rituales dados en la Tora. Pablo recomienda a Timoteo en 1 Timoteo 5:23 1 Ya no bebas agua sola, sino usa de un poco de vino por causa de tu estómago y de tus frecuentes 2 enfermedades.

b- El Pan es el sustento de la vida del Hombre

Juan 6:48 "Yo soy el pan de vida."

Salmos 104:14-15 El pan sustenta la vida del hombre.

Mateo 4:4 y Deuteronomio 8:3 "No solo de pan vivirá el hombre."

No olvidar el concepto inicial. Todo lo espiritual afecta lo físico. Es indudable que el pan, en este caso, se refiere al Mesías, (su cuerpo, su palabra), pero también se refiere al pan físico (alimento diario de las personas como base de su vida).

El trigo, la cebada, el lino y el centeno eran la base alimentaria de toda la población, centralizado el trigo primordialmente. Solo por dar ejemplo, (Genesis 42:3 "Y descendieron los diez hermanos de José a comprar trigo en Egipto.") Cuando había hambre en la tierra de Egipto y Canaán, Jacob envió a sus hijos a buscar trigo a Egipto (no otra cosa, solo trigo).

En Genesis 41:49 "Recogió José trigo como arena del mar, mucho en extremo, hasta no poderse contar, porque no tenía número."; vemos que José hizo silos de trigo para 7 años (expresando la biblia que nadie podía contar la cantidad).

(Genesis 43:1-11) Cuando Jacob envío por segunda vez a buscar trigo (después que se acabó) envío regalos a José (que era miel, almendras, nueces y otros) pero estos no son sustento de vida. Para cerrar esto los egipcios, una vez que se le acabo el dinero,

cambiaban vacas, ovejas, corderos, etc., por trigo. Sabían que el sustento del hombre es el Pan (Genesis 47:15-17 "Acabado el dinero de la tierra de Egipto y de la tierra de Canaán, vino todo Egipto a José, diciendo: Danos pan; ¿por qué moriremos delante de ti, por haberse acabado el dinero? ¹⁶ Y José dijo: Dad vuestros ganados y yo os daré por vuestros ganados, si se ha acabado el dinero. ¹⁷ Y ellos trajeron sus ganados a José, y José les dio alimentos por caballos, y por el ganado de las ovejas, y por el ganado de las vacas, y por asnos; y les sustentó de pan por todos sus ganados aquel año.").

Hoy, en el pensamiento popular sería totalmente reprobado el cambiar vacas por trigo y en la mayoría de los hogares ni siquiera usan el pan en sus comidas, hasta parece cursi el hacerlo. Despreciando lo vital que es para la vida del hombre. (En la clase anterior vimos las propiedades y nutrientes del pan).

Esto también ocurrió antes, se refiere primero a lo espiritual y, luego, a lo físico:

Ezequiel 4:13 "Y dijo YHWH: Así comerán los hijos de Israel su pan inmundo, entre las naciones a donde los arrojaré yo."

Malaquias 1:7 "En que ofrecéis sobre mi altar pan inmundo. Y dijisteis: ¿En qué te hemos deshonrado? En que pensáis que la mesa de YHWH es despreciable."

El pan inmundo es el pan que no proviene de la tierra, o adulterado por el hombre, es por eso que en nuestra visita al médico en casi el 90% de los casos nos dicen que eliminemos las harinas de nuestras dietas (inmundo).

De tal manera era su importancia, que aun había leyes para que el hombre no sufra la falta de este: **Deuteronomio 24:6** "No tomarás en prenda la muela del molino, ni la de abajo ni la de arriba; porque sería tomar en prenda la vida del hombre."

El trigo es vital para el hombre, su naturaleza lo enseña junto a sus propiedades, nutrientes y vitaminas.

Rechazar el pan como sustento

Aquí veremos dos versículos, donde el pueblo de Dios en el desierto fue alimentado por 40 años con pan del cielo. Aclarando en Números 11:7-8 "Y era el maná como semilla de culantro, y su color como color de bedelio. ⁸ El pueblo se esparcía y lo recogía, y lo molía en molinos o lo majaba en morteros, y lo cocía en caldera o hacía de él tortas; su sabor era como sabor de aceite nuevo." que el pan no venia hecho del cielo, sino que debían molerlo en molinos y luego cocinarlos (de la misma manera que en Egipto hacían con la cebada, el trigo, el centeno y el lino,

luego también en los tiempos de Yahshua en esta tierra y hasta, la introducción de los grandes molinos industriales y fabricación de harinas en nuestros tiempos).

Menciono estos dos versículos en primer y segundo lugar, para comprobar y distinguir la reacción de Dios al primer y segundo desprecio al pan que Dios les daba.

Desprecios que hizo su pueblo

- 1° Números 11:4-6 "Y la gente extranjera que se mezcló con ellos tuvo un vivo deseo, y los hijos de Israel también volvieron a llorar y dijeron: ¡Quién nos diera a comer carne! 5 Nos acordamos del pescado que comíamos en Egipto de balde, de los pepinos, los melones, los puerros, las cebollas y los ajos; 6 y ahora nuestra alma se seca; pues nada sino este maná ven nuestros ojos."
- **2° Números 21:5** "Y habló el pueblo contra Dios y contra Moisés: ¿Por qué nos hiciste subir de Egipto para que muramos en este desierto? Pues no hay pan ni agua, y nuestra alma tiene fastidio de este pan tan liviano."

Respuestas de Dios a sus desprecios

- 1° Números 11:18 "Luego dijo Moisés al pueblo: Santifíquense mañana para que coman carne, debido a que se lamentaron en presencia de Yahweh, diciendo: "¡Quién nos diera carne para comer! Pues nos encontrábamos mejor en Egipto". Yahweh, pues, les dará carne para que coman. 19 No la comerán por un solo día, ni por dos días, ni por cinco días, ni por diez días, ni por veinte días; 20 sino que la comerán durante todo un mes, hasta que les salga por las narices y tengan náuseas, por cuanto menospreciaron a Yahweh que está entre ustedes, y por haberse lamentado delante de Yahweh, diciendo: "¿Para qué salimos de Egipto?"
- 2° Números 21:6 "Entonces Yahweh envió contra el pueblo feroces serpientes que mordieron al pueblo, y mucha gente de Israel pereció. 7 Luego vino el pueblo ante Moisés, y le dijeron: Hemos pecado, pues hemos murmurado contra Yahweh y también contra ti. Intercede ante Yahweh para que aleje las serpientes de nosotros. Y Moisés intercedió por el pueblo."

Observamos aquí que en el primer desprecio, la respuesta fue irónica de parte de Dios, enojado pero concediendo su petición. En la segunda respuesta, ya vemos muerte a quienes rechazan. Enseñanza: No debemos despreciar lo que Dios nos da.

El juicio de Dios comienza por casa

- Viene hambre a la tierra mayor de la que fue en tiempos de José.

- **Ap. 6:5-8** el 3° y 4° sello habla de que no se conseguirá trigo ni cebada y de allí vendrá hambre como nunca.
- Eclesiastés 3:15 "Aquello que fue, ya es; y lo que ha de ser, fue ya; y Dios restaura lo que pasó."
- Hechos 3:21 "Pues él debe permanecer en el cielo hasta el tiempo de la restauración final de todas las cosas, así como Dios lo prometió desde hace mucho mediante sus santos profetas." Versión NTV

¿Si, El juicio de Dios comienza por casa, como debemos prepararnos?

En lo Espiritual: Aprendiendo y obedeciendo (practicando) TODAS las cosas que él no ha enseñado.

En lo Físico: Es el tema de la próxima reunión el miércoles por Google meet.

- Agregar sus aportes al tema
- Proveer de información sobre el tema
- Agruparnos para adquirir productos
- Proyectos comunitarios (mostrar ejemplos)